

## Divagando

Llegó el cronista hasta la farola del muelle. En la parte alta bancos y una balustrada de hierro convidaba á sentarse y á disfrutar del sol, que lucía espléndido, bañando con sus rayos la ciudad que se esfumaba á la derecha y la barriada de Santa Catalina que se dominaba al frente formando un semi-círculo que alcanzaba los pintorescos caseríos del Terreno y Porto-Pi.

Aquel lugar poco antes casi inaccesible, de posible peligro, ha sido transformado completamente y ahora se le da mayor anchura construyéndose á ambos lados unos arcos abovedados de cemento armado que son al mismo tiempo que un elemento de adorno, una mejora notable, pues aquella escollera se agranda con unos setenta centímetros á cada lado.

Su piso antes desigual ha sido asfaltado y en conjunto será hermoso y cómodo paseo donde, tanto en invierno como en verano, se disfrutará de deliciosa perspectiva, recibiendo á todo pasto el yodo marino y los tibios rayos del sol de invierno y el frescor de la brisa estival.

Pródiganse aplausos al joven ingeniero de las obras del Puerto que rápidamente va transformando el muelle en lugar de solaz y esparcimiento.

Los árboles plantados en la extensión planicie ganada al mar embellecerán el puerto y amplias y cómodas escaleras facilitarán el acceso desde el muelle á la escollera alta.

Es una obra digna de todo encomio y una de las que no ha sido discutida, desde que se inició, fué aceptada.

Allá lejos el Terreno y Porto-Pi y preguntamos porqué no se dota á estos caseríos de amplios y vistosos baños con su casino, su bar, su sala de juego, su salón de fiestas? ¿Es que faltan iniciativas? Diálogo lo hay en Palma y en abundancia, hombres emprendedores deberían buscarse, hombres prácticos que advinarán que hay un negocio que explotar, aprovechando la amplia y espaciosa plaza de la Pedrera lugar apropiado y de capacidad suficiente para que allí tuviera cabida cuanto apuntado queda al correr de la pluma.

Imaginaos por un momento aquel lugar, en pleno verano, alegrado por la luz de intensas bugías, bajo un cielo tacionado de estrellas, oyendo el murmurio del mar besando la playa y en la terraza nuestras elegantes luciendo vaporesos vestidos, dibujando sonrisas que son ensueño ó promesas, mientras en un kiosko adormilado entre plantas, suena melodiosa, alegre música que preludia el vals de moda.

¿Habría necesidad de buscar en las casucas polvorientas de los suburbios el obligado veraneo? No se estaría bien en la ciudad y por la tarde en la terraza del baño á mecerse en el agua y después descansar en dulce laxitud hasta buscar el necesario descanso en la casa, que no está caldeada por el sol como las que sirven de veraneo, ni es incomoda, ni tiene los inconvenientes de estar alejada de los centros donde habitualmente se trabaja y se consumen energías.

A los hombres prácticos que cobran el cupon, dirigimos un llamamiento para en bien de la ciudad invitarles á contribuir á su embellecimiento.

Todavía seguimos en el muelle. Hombres de rostro atezado trabajan afanosamente ocupados en la descarga de una mole que tiene trece metros de largo.

Es un coche mixto del nuevo ferrocarril de Sóller, amplio, lujoso, cómodo, con asientos á los lados, el primero de la serie llegados á Palma. Otro triunfo del esfuerzo de un pueblo que avanza hacia el camino del progreso, marcando una era de engrandecimiento para la rieta Sóller.

Dentro de pocos días, allá para el

27 de los corrientes según nuestros informes, se presentará á la sanción del público de Palma, la novel sociedad de Conciertos, ansiosa de recibir el bautismo de gracia, para ser un organismo mas que labore en pró de la cultura. Los que á este fin consagramos las mejores energías de nuestra alma, sentimos, como es natural, en la ocasion presente inmensa satisfacción. Esta sociedad es también testimonio evidente, de lo que puede la voluntad cuando persigue como finalidad una idea noble, inspirada en el deseo de hacer Arte.

Y vamos apuntando notas: Casi podemos asegurar que en el próximo mes de Junio celebraremos el Congreso Periodístico. Enrique Vives, convertido en Secretario de la Comision organizadora trabaja sin descanso para que el Congreso sea un éxito. Oficios, cartas, invitaciones, requerimientos á las Asociaciones, á los Diputados, en todo se piensa y todo se hace con pasmosa actividad.

Si, se hará el Congreso y con él los festejos esbozados en el proyecto.

Vá á ser un acontecimiento y quiere que con aquellos festejos coincida el acto de colocar la primera piedra del Monumento que se ha de levantar á la memoria del excelso Rey D. Jaime.

¿No vais notando el resurgimiento de una ciudad futura?

¿No vais viendo como cunde el entusiasmo y desaparece el indiferentismo y un estado febril inicia una era de posible mejora?

No seamos ingratos y á los hombres que trabajan á los que laboran ofrezcámosles nuestro concurso y nuestros aplausos.

Los que por egoismo ó envidia siguen estancados dejadles, pero ahogad su indiferentismo en un aplauso cerrado para los hombres de buena voluntad que van siendo mas de los que creíamos.

## LOS GRANDES EXPLOTADORES

### El polo Sur

Londres.—Autorizado por el Daily Express publica el Exchange Telegraph company el siguiente despacho: Wellington Nueva Zelandia.—El explorador Amundsen anuncia que el capitán Scott ha logrado llegar al Polo Sur.

La lucha épica entablada por los dos grandes exploradores de las regiones polares, el capitán Scott y el teniente Amundsen, parece haber terminado. La bandera británica ha flotado la primera en el Polo Sur; su asta es una prolongación de las formidables agujas de hielo que forman las puntas de la Tierra.

¿Digna conquista de una nación grande!

¿Digna proeza de su raza! Dos temperamentos de luchadores, dos hombres que se habian propuesto disputarse una conquista científica que enalteciera á su Patria, emprendieron á fines del año 1910 sus preparativos de viaje con el propósito decidido de lograr la anhelada conquista.

Roberto Scott dijo al partir de Inglaterra: «Yo veré el Polo Sur», y el capitán Scott y sus esforzados auxiliares han debido cumplir la promesa. Más vale así, porque los dos exploradores comparten una misma gloria: Amundsen al descubrir el polo magnético, y Scott al hollar con su planta el Polo geográfico.

En el mes de Noviembre de 1910, el capitán Scott llegaba á tierra Victoria y se unía á sus compañeros de expedición, que le habian precedido á bordo de la Terranova. Dividió el explorador á su gente en tres equipos: Norte, Este y Oeste; el primero era el que, bajo su mando, habia de avanzar por las tierras inexploradas; los otros quedaron en la bahía de Ross, entregados á los trabajos de investigaciones geográficas y científicas.

El plan del explorador antártico estaba suficientemente madurado; su objeto era avanzar más y más en la vía seguida durante la primera expedición; en ese camino que su sucesor é intimo amigo, el teniente Shackleton, habia continuado con más fortuna hasta llegar á 179 kilómetros del punto soñado.

El 3 de Enero del año pasado emprendió el equipo de Scott su penosa

marcha por los hielos. Nueve hombres con 18 peneys de Manchuria, con 31 perros de las regiones polares, varios trineos, dos de ellos automóviles, y el material y víveres necesarios para dejar instalados depósitos de reserva á lo largo de la ruta, se han aventurado en ese inmenso sudario de los grandes hielos.

Según el proyecto de Scott los exploradores debían invernar en el límite de la tierra glacial para comenzar en el mes de octubre último la gloriosa tentativa.

«Será preciso después—escribía Scott en una de sus cartas al doctor Charcot—francéar 800 millas á través de las heladas regiones. Calculo que no podremos recorrer más de 14 millas por día, y si los obstáculos nos detienen, llegaremos al Polo á fines de diciembre. Quiero plantar la bandera inglesa en el corazón del Antártico el día 22, es decir en pleno verano de las regiones polares.»

Si los telegramas expedidos de Nueva Zelandia á la Prensa londinense se confirman, el capitán Scott ha cumplido su palabra y ha pagado con creces á sus compatriotas la confianza y el capital con que le secundaron en su segunda tentativa, poniendo el último continente de nuestro globo bajo el amparo del pabellón británico.

Amundsen, el explorador noruego, que le disputaba esta gloria, ha sido vencido; pero en el vencimiento de una prueba de la grandiosidad de su ánimo si como parece desprenderse del telegrama reproducido, es Amundsen el que anuncia á Europa la victoria de su rival, que es, antes que todo, la victoria de la Ciencia.

JOSÉ DEL CACHO

## DE FRANCFORT

### Reclamo ó espionaje?

El Berliner Lokal Anzeiger publica un telegrama de Francfort dando cuenta de que en aquella capital han sido presas tres personas por el delito de traición.

Un pariente de uno de los presos es empleado de la Casa Krupp.

He aquí como se ha descubierto, según el telegrama de referencia, el hilo de este asunto, que siempre apasiona tanto á las gentes, lo mismo en Francia que aquí.

Dias pasados fué detenido un bookmaker (encargado de la realización de apuestas y de la contabilidad de las mismas en las carreras de caballos) por irregularidades y estafa.

Al practicar entre sus documentos el registro correspondiente, se encontraron cartas que hicieron suponer que el bookmaker era un espía por cuenta del Gobierno francés y se descubrió otra serie de cartas que determinaron la prisión de un pseudo ingeniero.

Se dice que este llamado ingeniero habia escrito á la Embajada francesa de Berlin ofreciéndole los dibujos del último modelo de cañones de la Casa Krupp, para que el Gobierno francés pudiera conocerlos.

Esto añade el telegrama—es completamente inexacto, puesto que la Embajada de Francia en Alemania no ha recibido semejante carta.

Fué esto en diciembre de 1911. Dicese que el ingeniero habia recibido respuesta (el telegrama negatambién como es de presumir, este extremo, puesto que declara falso el de la existencia de la carta), según la cual respuesta, debía avistarse con un agente francés en el Luxemburgo; que el aludido ingeniero y el agente francés partieron inmediatamente para París y fueron al ministerio del Interior, donde se convino que se darian al ingeniero mil marcos por su aparato de iluminación para obús; tres mil marcos para un obús; cinco mil marcos para una cureña de cañón, y ocho mil marcos para el dibujo del último modelo.

En una de las cartas—añádesse—el ingeniero ofrecía procurarse, mediante un robo con fractura en Wilhelmshaven, las piezas que no habia podido encontrar en Essen.

El espía habia recibido, en junto, del Gobierno francés quinientos mil marcos.

La semana anterior, uno de los amigos de éste marchó á Essen y recogió piezas importantes; pero no le fué permitido enviarlas á Francia. Durante ese tiempo, el pseudoingeniero habia sido preso.

Dadas las circunstancias de todo esto y la manera como se dice que se han realizado las cosas, creese que se trata de una novela de folletín, y son muchos los que piensan que, posiblemente, toda esta historia no envuelve sino un reclamo de la Casa Krupp.

## El Teniente Coronel Luque

Después de penosa enfermedad ha fallecido en Madrid el ilustrado y distinguido teniente coronel de Inválidos don Agustín Luque y Maraver, hijo y secretario particular del ministro de la Guerra.

Agustín Luque, como familiarmente se le llamaba, era un carácter. Por sus dotes personales, por su especial don de gentes, por su afabilidad, se hacia querer de cuantos tenían la suerte de hablarle una sola vez. Jamás negó un favor, siempre que hubiese una probabilidad, aunque fuese pequeña, de que pudiera ser concedido. Si era preciso reñia verdaderas batallas por servir á quien se honraba siendo amigo suyo.

Pero Agustínillo, así le trataban sus intimos, era también amante de la ley, y jamás, por nada ni por nadie, quiso traspasar los límites de lo justo, de lo legal, de lo lícito.

Por eso mismo, por su amabilidad sin tasa y su severidad sin reproche, se habia hecho acreedor al precio, á la estimación, al cariño unánime de los que le trataron.

Oficialmente, Agustín Luque era un trabajador infatigable, y cuando su padre, el dignísimo y hoy atribulado ministro de la Guerra, desempeñaba la cartera, pasaba horas y horas sin descanso en su despacho del ministerio, atendiendo á todos, teniendo en cuenta todo, no olvidando un solo detalle y realizando una labor admirable y colosal, que tal vez haya sido causa remota de su temprana muerte.

Bajo el aspecto militar, Luque y Maraver era un jefe bizarro, un modelo de patriotas y de hombres de armas.

Ascendido á segundo teniente de Infantería en diciembre de 1896, obtuvo por méritos de guerra en 1897 y 1898, respectivamente, los empleos de primer teniente y capitán.

Declarado inútil en enero de 1899, ascendió á comandante de Inválidos en agosto de 1902 y á teniente coronel en el mismo mes de 1909.

Sirvió en cazadores de Reus desde 1.º de enero de 1897 á fin de febrero del mismo año; en Chiclana, hasta fin de mayo del mismo año; y en el regimiento de Infantería de la Habana, número 66, hasta fin de junio de 1898.

Su comportamiento en Cuba fué el de un héroe. Su apellido y su condición encontraron en él la digna continuación de una historia gloriosa, asistiendo á muchos hechos de armas, hasta que en 26 de enero de 1898 fué herido gravemente en los montes de Bágano, herida que, presentando los caracteres de las de batalla explosiva, tuvo su orificio de entrada por la parte posterior y algo externa del muslo izquierdo y el de salida, en la parte anterior é interna de la unión del tercio medio con el superior, y después de ser causa de varias operaciones quirúrgicas, determinó la necesidad de la amputación del muslo para salvar la vida del herido.

Esta operación fué realizada por los médicos mayores don Federico Baeza, D. Emilio Hernández de Teljada y don Felisimo Cabezas y médico primero don Enrique Plaza.

El teniente coronel Luque poseía cruces rojas sin pensión y pensionadas, la cruz de María Cristina, la cruz del Mérito naval, la medalla de Cuba, la de los Sitios de Zaragoza, la de Gerona, la de Puento Sampaio y otras varias condecoraciones.

En 1904 fué nombrado ayudante mayor del Cuerpo de Inválidos, cargo que desempeñaba al sorprenderle la muerte.

En resumen, puede afirmarse que el fallecimiento del teniente coronel Luque y Maraver es una gran pérdida para el Ejército, pues era un ejemplar de caballeros un excelente amigo y un modelo de patriotas y militares.

Y es mayor el dolor aún al considerar que muere cuando todavía no habia cumplido los cuarenta y tres años, puesto que habia nacido en septiembre 1870.

No tenemos que decir si acompañamos en su justo é inmenso dolor al general Luque y su distinguidísima familia, porque en esta casa sabido es que guardamos profundo afecto á dicha familia, que profesábamos verdadero cariño al finado, y que hoy consideramos como propia tan cruel desgracia, acompañando en sus lágrimas á los que lloran la temprana muerte del ilustradísimo y valiente coronel Luque y Maraver.

## De Música

Se ha estrenado en Madrid una sinfonia inédita de Beethoven y vease como fué el feliz hallazgo.

Frits Stein, insigne musicógrafo alemán, halló recientemente en Jena, revisando papeles en el Archivo de los Conciertos académicos; las particelllas de orquesta de una sinfonia.

Examinando estos papeles leyó con asombro en las partes de violín segundo y violoncello el nombre de Beethoven.

Perteneciendo estos papeles á una época (fines del siglo XVIII) en que el nombre de Beethoven aun no era conocido, ni, por consiguiente, su obra apreciada, no cabe suponer una supercheria de parte del copista de aquellos papeles.

El estudio, por otra parte, de la obra reconstruida por los papeles de orquesta, no dejan lugar á duda respecto de la autenticidad beethoveniana. La firme influencia de Haydn, en cuanto á la forma; la seguridad y frescura del estilo, no exento de ciertas osadías y arranques en la modulación y combinaciones rítmicas, absolutamente características de Beethoven, la garrá de León, según frase del propio Stein, cuya huella se marca en ciertos pasajes á través de la última ingenuidad de los procedimientos permite afirmar que nos hallamos ante una creación sinfónica de Beethoven en sus primeros años, compañera de otros fragmentos, hallados últimamente y que vienen á mostrarnos los primeros pasos del artista antes de alcanzar la suma perfección de forma, estilo y procedimientos que acusan sus «Trios», catalogados hasta la fecha, como obra primera.

Que Beethoven escribió mucho antes de alcanzar la perfección total de sus primeros «Trios» es indiscutible; que no dió importancia alguna á aquellas composiciones de juventud es cosa sabida. Mas para nosotros, sus ensayos, sus tanteos, si la merecen, por el doble aspecto estético é histórico que significan en la evolución total de su genio.

Bajo el expediente del ferrocarril de Puertollano á Córdoba, y entre el laberinto de los 7.000 kilómetros de carreteras, únicamente se vió claro que existia otra cuestión, relacionada con los intereses políticos y no con los intereses nacionales, en la cual estaba la clave de aquella inmensa baránda. Inmensa é intolerable, pues amén de los dias que llevamos entretenidos con los errores de copia ó de esencia del consabido plan, harlo se comprende que vamos á tener que aguantar muchos más de análogos disquisiciones.

¿Cuál es la procecion que anda por dentro? ¿Qué puede inferirse de la sesión de referencia, que en los ánimos, después de serenados por la alta elocuencia del Sr. Canalejas, volvieron á desbocarse con más ensañamiento que al principio?

Desconfiados del juicio propio, acudimos á lo que dicen La Epoca y El Correo, estimando que las opiniones de ambos periódicos, nada concordantes entre sí, arrojan bastante claridad sobre esta penumbra.

El Sr. Sánchez Guerra (escribe el diario conservador) habia estado duro con el ministro de Fomento; pero no habia inferido á éste ningún agravio. Prueba de ello es que ningún gran murmullo de la mayoría subrayó las palabras del primero, y que el digno presidente de la Cámara las dejó pasar. La reclamación del señor Gasset sólo sirvió, pues, para que pudiera enterarse de la situación especial en que su modo de proceder en el asunto de las carreteras le ha colocado, no ya ante las oposiciones, sino ante la mayoría y ante el propio presidente del Gobierno.

Acude en demanda de apoyo al

presidente del Congreso, y éste le dice que los ministros están en el banco azul para oír cosas duras. Vuelven los ojos al Sr. Canalejas, y éste le replica que no hará el asunto de los 7.000 kilómetros cuestión de Gabinete, y que si hubiera en el otra cosa que un error administrativo no le dejaría pasar.

En la cuestión han ocurrido cosas raras, insólitas, inexplicables. ¿Y por qué han ocurrido?

Sencillamente porque al Sr. Gasset le falta atmósfera como ministro, desde la noche del sábado, porque sus compañeros le consideran como un huésped incómodo del banco azul; porque la mayoría no siente por él ningún entusiasmo.

«Una última hora el Sr. Pedregal plantea la cuestión de sobre cuál de las dos relaciones de carreteras ha de emitir dictamen la Comisión; el ministro de Fomento no acierta á dar una contestación clara y terminante, y la Cámara se persuade de que éste es un asunto que no tiene ya más que un remedio.»

«Con el hilo de esas indicaciones de La Epoca, ya se puede recorrer el laberinto en que la opción de los legos se encuentra atollada.»

«Pero todavía va más luz El Correo. He aquí sus comentarios:»

«La afortunada intervención del señor Canalejas restableció la paz en el debate ferrocarrilero que se viene notando desde hace dias, contrastando el apasionamiento de los ataques de los conservadores á algunos ministros con los halagos, respetos, consideraciones y rendimientos que prodigan al presidente del Consejo.»

«Esto parece demostrar que los conservadores siguen sintiéndose débiles en la opinión pública y que no se atreven á combatir de frente á la situación liberal.»

«Porque á esta le representa el presidente del Consejo de ministros, y el atacar á uno ó á varios ministros, ensalzando y enalteciendo al mismo tiempo la conducta y los aciertos del jefe del Gobierno y haciendo expresivas demostraciones de la confianza que éste les inspira; se considera por las personas desapasionadas como una estrategia política para ir descomponiendo y debilitando la situación liberal.»

«Así es que, está ocurriendo estos dias que, al mismo tiempo que se habla del quebranto que pueda haber sufrido tal ó cual ministro, se pondera la habilidad del jefe del Gobierno y la fortuna con que ha logrado calmar las pasiones, tanto en una Cámara como en otra, siendo los conservadores los más expresivos en el acatamiento y en el aplauso.»

«Esto prueba la consistencia de la amalgama liberal-democrático-conservadora.»

«Desde puntos distintos, y aun opuestos, «La Epoca» y «El Correo» coinciden en el modo de hacer y en el de ver, por más que cada encamine á diferente meta su rumbo.»

«La lealtad ingenua del ministro de Fomento y su noble propensión á descubrir el pecho ante el enemigo, determinaron, la gravedad de una jornada, acerca de cuyos efectos nada se puede vaticinar.»

«Indignado ante la saña de sus acusadores, no por ella desmedida, sino por ser injusta, subordinó su condición accidental de ministro á su condición esencial de hidalgo, y se olvidó de que el banco azul es, como dicen, el banco de la paciencia. Al quejarse del presidente de la Cámara, no procedió con la circunspección necesaria ni aun con la equidad debida.»

«No merece por ello reproches de quienes abominamos de los convencionalismos; al contrario, nos parece digno y hermoso el ademán de aquel que lo hecha todo á rodar cuando cree su dignidad en pleito. Pero nada hay sino convencionalismos en el régimen parlamentario.»

«Consecuencias probables de la jornada?»

Dedúzcalas quien pueda. Nosotros nos inhibimos, porque de antiguo sabemos que estas borrascas de las Cortes lo mismo se descaigan en rayos que se deshacen en lluvia.

«En el telegrama hasta ahora no nos han dicho la última palabra.»

La comisión, la cual, dice, visitó al señor Gobernador, manifestándonos éste que el asunto no era de su incumbencia, que pertenecía al Instituto de Reformas Sociales; por lo que fuimos á visitar al Alcalde como Presidente del mismo, manifestándonos que nuestras peticiones eran justas, que los patronos debían cumplir los contratos firmados. También nos dijo que los patronos me tenían anotado en una pizarra para expulsarme, por formar parte de la comisión gestora y por haber hecho notar en distintas

## NOVEDADES DEL DIA

### GUESTIONES SOCIALES

(Retirado de la edición de ayer por exceso de original.)

Anteayer á las diez y media, en el local social, Socorro 122, celebraron un mitin los obreros panaderos.

Preside el acto Pablo Marcó y asistió como delegado del Gobernador el inspector señor Montero.

El Presidente lee la convocatoria y acto seguido concede la palabra al compañero Sebastián Jordi, quien da cuenta de las gestiones realizadas por

LA REGION

Ocasiones que no debiamos tolerar el dormir en el suelo sobre unas sacas vacías ó sobre el mostrador.

También usaron de la palabra Miguel Vintayol, Juan Tur y Juan Mas que se expresaron en términos idénticos al anterior.

Se acordó que los obreros que han dejado el trabajo la mañana del domingo, después de haber estado ocupado durante toda la semana, no deben reanudar, hasta la noche del lunes, que dejen un día de haber para los obreros que han sido expulsados y que si los operarios de una tahona se perciben de que el patrono facilita pan á alguno de los que han expulsado á sus obreros, deben abandonar inmediatamente.

Se leyó una comunicación del gremio de zapateros pidiendo ayuda material para los compañeros que se vean precisados á emigrar.

Terminó el acto á las 12.

Ante ayer tarde á las 4 y media dio su anunciada conferencia en el «Círculo Juvenil Instructivo» el profesor de la Escuela Nacional de Lluçmayor don Rufino Carpena, versado sobre el tema «La colocación popular española, no es un problema insoluble».

En elocuentes párrafos dijo el señor Carpena que sería muy conveniente se hiciera con los niños que no van á escuela lo que Inglaterra ha hecho con los terrenos no cultivados esto es, cargarles una importante contribución si su incultura es por culpa ó descuido de los propietarios que en este caso vienen á ser los padres que no ven en sus hijos los resultados que puede tener el día de mañana la falta de instrucción.

Añadió que el pueblo no se ha com penetrado aún de lo importante que encierra el problema de la instrucción y que desde la ley de 1857 se ha adelantado muy poco en cuestiones pedagógicas, tan poco, que aún no hemos llegado al cincuenta por ciento de los españoles que sepan leer y escribir.

Se lamentó de lo difícil que resulta practicar la enseñanza en locales deficientes, sin material apropiado y con niños de distinta edad y aprovechamiento, y comentó la disposición del Director General don Rafael Altamira y varios artículos de Mariano de Cavia sobre la introducción del cine, como pasa tiempo instructivo en las escuelas dijo que es admirable tal opinión pero que debemos tener en cuenta que antes que eso precisa colocar las actuales en condiciones de que, careciendo hoy día, se han hecho necesarias.

Al terminar el señor Carpena fué muy felicitado.

Ayer noche se celebró una velada político-literario en el «Círculo Tradicionalista» en honor de los mártires de la tradición, instituida por don Carlos, y que se celebra anualmente el día 10 de Marzo, Campos, Felanitx, Lluçmayor y Porreras. Recitaron hermosas poesías alusivas á la fiesta los jóvenes Romaguera, Serra, Estrada y Bordoy.

Los coros de las juventudes de Palma y Campos, interpretaron, respectivamente, «La Marcha de D. Carlos» y el Himno á los Mártires.

Ayer á las cuatro de la tarde, los Seglares católicos, llevaron á efecto á los presos de la cárcel de este partido la anunciada visita.

De la conferencia estuvo encargado el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Juan Font, Peña, quien explicó á los presos que la labor que viene realizando la asociación de Seglares Católicos, es una obra nacida de la práctica de la máxima de Jesucristo de amor al prójimo, amor que en la antigüedad no habría podido surtir sus efectos cuando solo interesaba lo que al cuerpo afectaba, pero que hoy es esencia, porque lo que más interesa es el espíritu.

Con motivo de la información publicada en nuestro número del sábado último con el título «Sentencia anulada», hemos tenido ocasión de hablar con nuestro particular amigo D. Tomas Muntaner, Abogado defensor de D. Pedro Antonio Servera, y con los datos que nos ha suministrado completamos aquella nuestra gaceta.

D. Catalina Pascual y Pascual y D. Pedro José Lluç y Serra, como cesionario de D.ª Francisca, D.ª Inés, D. Juan, D.ª Juana María y D.ª Francisca Ana Pascual y Pascual demandaron á D. Pedro Antonio Servera, pretendiendo se declarase que les correspondía la mitad del fideicomiso fundado por Bartolomé Servera y Amer en su testamento de 23 de Abril de 1670, y pidieron se condenase al demandado á la entrega de los bienes que lo componían con los frutos. Y el mismo D. Pedro José

Lluç, como cesionario de D. Guillermo Nadal y Servera, demandó también al propio D. Pedro Antonio Servera con la pretensión de que se le condenase á la entrega, con los frutos, de la mitad de los bienes que componían el otro fideicomiso, fundado por D. Pedro Servera y Blauquer en su testamento de 9 de Abril de 1690.

Al mismo tiempo D. Juan, D. Francisco y D. Miguel Rosselló y Servera y D. Rafael Vich y Rosselló, como cesionario de D. Arturo Rosselló y Servera y como marido de D.ª Juana Rosselló y Servera, demandaron á D. Pedro Antonio Servera pretendiendo la sucesión fideicomisaria del precitado D. Bartolomé Servera y Amer, y consiguiente entrega con los frutos de la mitad de los bienes que componían el vínculo.

El Juez de primera instancia había desestimado todas las demandas y absolvió á D. Pedro Antonio Servera y la Audiencia Territorial, en sentencia de 21 de Diciembre de 1910, desestimó la demanda de D. Rafael Vich y hermanos Rosselló, y dando lugar á las de D. Pedro José Lluç y de D.ª Catalina Pascual condenó á D. Pedro Antonio Servera á entregarles la mitad de los bienes de dichos dos fideicomisos con los frutos producidos desde el 26 de Enero de 1876.

D. Rafael Vich, en los conceptos que usaba, y D. Miguel Rosselló y Servera interpusieron recurso de casación por infracción de ley contra la sentencia de la Audiencia.

También interpuso recurso de casación por infracción de ley D. Pedro Antonio Servera. Y el Tribunal Supremo con fecha de 2 de los corrientes, ha dictado sentencia casando y anulando la de la Audiencia Territorial de Palma, desestimando con costas el recurso del Sr. Vich y socios, y atendiendo al de Servera, y en su virtud ha absolvió á D. Pedro Antonio Servera de las demandas contra él interpuestas por D. Pedro José Lluç y Serra, por doña Catalina Pascual y Pascual y por don Juan, D. Francisco y D. Miguel Rosselló y Servera y D. Rafael Vich y Rosselló como cesionario de D. Arturo Rosselló y Servera y como marido de D.ª Juana Rosselló y Servera.

CRÓNICA SOCIAL

En Inca acaba de pasar á mejor vida después de una larga y penosa enfermedad la Sra. D.ª Margarita Benassar esposa de nuestro amigo el presidente de la Sociedad «La Propagadora de Alumbrao» por Gas don Jonquín Gelabert.

Reciba su afidida familia nuestro mas sentido pésame.

Donativos recibidos en la Capitanía General para la Tómbola.

D. Juan Cerdá.—Un paquete de cajas de cerillas.

D. Bartolomé Casanovas.—Una guitarra.

D. Miguel Oliver.—Dos escobillas.

Doña Lucía Aparicio.—Una lata de tomates.

D. Ramón Fuster.—Una escobilla.

Doña Margarita Vich.—Una lata de sardinas.

D. Miguel Pons.—Una cacerola de hierro, un vaso de hierro y una palangana de id.

Doña Margarita Tomás.—Un frasco de tinta.

D. Bartolomé Tous.—Una lata de sardinas.

D. Pedro José Comas.—Un barril de anís «Gloria».

Doña Antonia Coll.—Una rinconera de madera.

D. Bartolomé Amorós.—Dos docenas de abrochadores de botas y una docena de cajas de crema para el calzado.

Doña Antonia Bestard.—Una jarra.

D. Juan Fullana.—Un par de zapatos de niña.

J. C.—Dos latas de tomates.

D. Rafael Escalas.—Una caja de betun con frasco.

Boscona.—Dieciocho cajitas de almíden.

D. José Llambias.—Tres gorras.

Doña Ana Martínez.—Una gorra de niño y un sombrero de hombre.

D. Miguel Aguiló.—Dos gorras de dril.

D. Gabriel Valls.—Una cestita.

D. Juan Aguiló.—Una rinconera.

Doña Margarita Ramis.—Un tamiz.

D. Antonio Gelabert.—Un sombrero de paja.

D. Bernardo Aguiló.—Un tambor, una rueda de lotería.

D. Juan Miró.—Ocho latas de sardinas.

D. Ignacio Piña.—Un salero de cocina.

Doña Eulalia Aguiló.—Dos corbatas para caballero.

Cas Catalana.—Seis docenas y media de medias negras.

D. Juan Antonio Picó.—Un paquete de judías.

D. Ventura Forteza.—Tres latas de sardinas.

D. Francisco Segura.—Un par de calestines.

D. Juan Ramón.—Dos cubos.

D. Antonio Canellas.—Un encicero, seis botellitas de tinta, veinticuatro librillos de papel de fumar, veinticuatro libritos de id., treinta y tres lápices, dos cajas de papel, un juego de lotería, tres millares de papeles de fumar.

Viuda de Rafael Forteza.—Una ca-

ja de jabón, una id. polvos, una botella de ron quina, una bandaja japonesa, un par de ligas para caballero, unos tirantes y tres servilletas.

D. Francisco Mulet.—Seis cajitas de betum.

Maria Arbons.—Seis cajas de papel zig-zag.

Viuda de Miguel Martorell.—doce libras de chocolate.

Viuda de Mateo Vidal.—Doce botas de leche condensada, trece cajas de almíden y doce paquetes de té.

D. Lorenzo Sabater.—Una libra de chocolate.

D. Mateo Mañón.—Un par de zapatos.

Doña Antonia Ferrer.—Una caja de betum.

Doña Gertrudis Solá.—Dos cirios rizados.

Darder hermanos.—Un farol de bicicleta.

D. Luis Eortza.—Platerio, calle de Oolón, seis medallitas de plata: in par de pendientes de id., un imperdible de plata con una medallita de id. y dos rosarios encadenados en plata.

D. José Balaguer.—Una guitarra y treinta piezas de música.

Los Marqueses de la Torre.—Un artístico busto de barro cocido decorado.

Pañería y Sastrería «Pefit Paris».—Dos gabanes conecionados para niño.

D. José Jaime Farmacéutico.—Seis paquetes de tafetan; tres frascos de Hemoglobina granulada; un de jarabe de iodo de hierro; un de loción antialopéutica; dos de Glicero-fosfato de cal; un de salicilato de litina.

D. Gaspar Vert, Confitería la confianza.—Tres frascos de gelatina de acerola; tres id. de compota de ciruelas; tres cajitas de confites forma canario; tres juquetes de lata.

Almacenes Santa Eulalia, calle de Colón.—Dos bufandas; dos pares de calestines; dos cubre-corses y una toquilla.

Casa Llofría.—Doce paquetes de purés; dos botes de leche condensada; ocho saleritos de cristal; dos paquetes de sal de mesa; dos paquetes de caldo cereales.

Bazar «La Peseta».—treinta dijes para cadena; diez juegos de peinetas; doce estuches con imperdibles; seis estuches con pendientes; un saco para niñá.

Doña Ana Fuster, Viuda de Forteza.—Doce cajas de pastillas de regalo; trece pastillas de chocolate vermifugo; dos escofinas «Losada» y una botella de Rubinat.

D. Juan Pujol Colomar.—Tres ejemplares de su obra «Lo que el dinero acarrea» y tres id. del juguete cómico Cambio de forma.

D. Bernardo Terrasa, Farmacéutico.—cuatro frascos de citrato de magnesia y seis frascos de aceite higado de bacalao.

D. Cayetano F. Flores, calle de Colón 72 al 76.—Un corte de lanilla para señora; doce botas para niña tres velos; tres corbatas y tres nudos placa.

Continuación de la suscripción abierta para los héroes de Melilla.

Pesetas

Suma anterior 8.161'73

Una devota persona 10'00

Donativos recogidos por la Junta de Damas, calles de la Merced y Sindicato

D. José Pons, Merced, 12 0'25

Guillermo Pujol, id. 18 0'25

José Bernad, id. 23 0'25

D.ª Catalina Tur, id. 46 0'25

D. Pedro Bibiloni, id. 52 0'10

D.ª Ana Sabater, id. 7 0'25

Antonia Mas, Seto. 13. 0'30

Rosa Soler, id. 173 0'25

Catalina Canovas, 170 0'10

F.ª Llompart, id. 164 0'20

Ricardo Roviros, 128. 2'00

Una persona caritativa 1'00

S. R., Sindicato, 74 0'20

N. N. 0'20

D.ª Coloma Grau, id. 34 0'50

D.ª Margarita Noguera, 26 0'10

Margarita Mesquida 12 0'20

Una persona caritativa 0'30

D. Pepe Aguiló, id. 49 0'10

D.ª Francisca Salam, 61 0'25

Una persona caritativa 0'50

D.ª Catalina Llenestra, 101 0'50

D. Gabriel Más, id., 107 0'15

D.ª Antonia Ferrer. 0'50

Magdalena Sureda. 0'25

D. Juan Mayor, id. 135. 5'00

D.ª Ana Píol, id. 145. 0'30

D. Antonio Gibert, id. 155 0'25

D.ª Margarita Togores idem 163. 2'00

Don Bartolomé Frontera Frontera 46. 0'25

Asociación de Maestros de Baleares. 25'00

D. Miguel Berga, Director y personal de la Estación Sanitaria. 25'00

Función benéfica organizada por el Magnífico Ayuntamiento de Lluçmayor. 782'10

D.ª Francisca Sansó. 0'50

D.ª Rosa Artigas. 0'20

D.ª Catalina Pons. 0'10

D.ª Isabel Palmer. 0'05

D.ª Antonia Ramón. 0'10

Hermanas Miralles. 1'60

Ayuntamiento de Palma. 500'00

Caja de Ahorros y Monte de Piedad. 500'00

Comendador Uetam. 10'00

Crédito Balear. 500'00

Suman. 10.532'53

CASA DE LA CIUDAD

Durante la presente semana estarán encargados de los servicios, los Sres. concejales de la manera que ha continuación se expresa.

Fomento y Beneficencia D. Gabriel Carbonell. Gobierno, Policía, Ensanche y Murallas, D. Bernardo Roca Rayo. Obras y Empedrado D. Guillermo Dezcallar.

El Alcalde de Palma D. Antonio Pou ha dado las oportunas órdenes al nuevo contratista del trozo de alcantarilla de la calle de la Unión hasta la plaza de Weyler, para que dentro del plazo mas breve posible den comienzo á las obras con objeto que se terminen antes del próximo verano.

Ayer al mediodía celebró la acostumbrada sesión nuestro Ayuntamiento, presidiendo el alcalde don Antonio Pou y asistiendo los concejales señores Roca Hernandez, Dezcallar, Bronco, Mancebo, Sampol, Royer, Tous, Compañy, Jaume, Barrera, Círrer, Trián, Obrador, Salas, Font y Arbós, Alemañy, Font y Peña, Carbonell Lluç, Bibiloni, Llabrés, Sabater, Villalonga, D.ª (G.) Puigdorfla, Mir, Planas, Suan y Servera.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas.

Quedó por ocho días sobre la mesa un dictamen de la comisión de Gobierno y Policía sobre un modelo de kioskos.

Se acordó volviere á la comisión un dictamen sobre la nueva subasta para la venta de una manzana en el recinto amurallado.

Al reproducirse el dictamen dado por los técnicos del Ayuntamiento sobre el arbolado hace uso de la palabra el señor Sampol en un razonado discurso ataca la manera como se ha hecho y propone que se pida la opinión de un técnico de fuera de la casa.

Se oponen á ello los señores Dezcallar, Font y Peña y Salas, adhiriéndose á lo manifestado por el señor Sampol. Los señores Alemañy y Círrer.

El señor Alcalde propone se pida opinión á un ingeniero agrónomo que es una autoridad superiora á los técnicos.

Pasada á votación la proposición del señor Sampol, hay empate y como el señor Alemañy retira la urgencia, el señor Alcalde suspende la proposición hasta el lunes próximo. Se conceden 14 permisos para obras particulares.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Gobierno y policía sobre un gasto para la G. Municipal.

Queda por ocho días sobre la mesa un dictamen de la respectiva comisión sobre recogida de basura.

Pasa á informe de los señores Síndicos, un dictamen de la comisión respectiva, para ver si conviene hacer el riesgo de las calles de Palma por subasta ó por administración.

Son aprobados los siguientes: Dictamen C. Fomento referente al padrón vecinos.

Otro id. sobre traspaso de una seplultura.

Dictamen C. Ensanche sometiendo á la aprobación la liquidación de las obras de la calle 22.

Otro certificado á buena cuenta á D. Tomás Literas.

Construir una targa de conducción de aguas desde la P. de Juanet Colom á la Ronda.

Cercar una parcela inmediata al depósito municipal de aguas.

Hacienda.—Distribución de fondos.

Id.—Formula de pago de estaciones telefónicas.

Id.—Crédito para adquisición de gorras para la brigada sanitaria.

Id.—Donativo á la Junta de Damas para los heridos muertos en Melilla de 500 pesetas.

El señor Obrador, pide que el Ayuntamiento, se preocupe de la cuestión de aguas.

Y después de varios ruegos y preguntas de escaso interés se levantó la sesión.

Por el Gobierno militar de esta plaza se llama á Práxedes Tugores Genovart.

Francisco González Barahona, Onofre Sansó Roca, Gabriel Mas Mas, Bartolomé Borrás Mulet, Francisco Pujol Monja, Antonio Galmés Fullana y Bartolomé Sastre Mas, para enterarles de un asunto que les interesa.

Servicio de la Plaza para mañana. Parada.—El Regimiento de Palma.

Jefe de día.—El Comandante de Inca D. Rafael Rodríguez de Ribera: Hospital y provisiones.—2.º Capitán de Palma.

Vigilancia.—Zona oriental, 8.º Oficial de Palma.

Id. accidental.—9.º oficial de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento de Inca.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, José Cabriñey.

Orden de la Plaza del día.

El próximo miércoles 13 del actual á las 10 de la mañana, se verá y fallará en Consejo de Guerra ordinario de Plaza en el despacho del primer

ROCIO A la flor de almendro La mejor crema de belleza. Refrescante y calmante para el cutis más sensible.—Está libre de grasa y de glicerina.—Es prontamente absorbida y su efecto inmediato.—Después de afeitarse es una delicia.—Previene asperezas y rojuras del cutis. Fija los poros en cara, manos y escote.—DEJA LA PIEL SOPREN- DENTEMENTE FRESCA Y BLANCA. De venta en FARMACIAS, DROGUERIAS Y BARBERIAS.

Jefe del Escuadrón Cazadores de Mallorca, la causa instruida contra el trompeta de dicha unidad Jaime Jaquer Rafal por el delito de daños por imprudencia temeraria, constituyéndose dicho Consejo con el personal que á continuación se designa. Los señores Oficiales francos de servicio, asistirán al acto de la vista con arreglo al párrafo 3.º artículo 566 del vigente Código de Justicia Militar.—El General Gobernador, P. Clemente; el Jefe del Escuadrón, Coronel, D. José de Nouvilas Vilar. Vocales.—Capitanes: D. Juan Ros Batle. D. José Ruiz Cardona. D. Bartolomé Felu Fons. D. Miguel Ribas Vives. D. José Enseñat Martínez. D. Máximo Chuvil Prado. Suplentes: D. Manuel Martínez Guillen. D. Felipe Nadal Guasp.

NOTAS de los REPORTERS

El día 9 de abril próximo tendrá lugar en los almacenes de la Aduna de esta capital la venta en pública subasta de ciento veinte botes de conservas de tomates procedentes de abandono y valoradas en 36 ptas. En el Gobierno civil se ha recibido la siguiente circular: Cumpliendo lo acordado por la Comisión Mixta de Reclutamiento tengo la honra de dirigir á V. E. una circular dirigida á los Ayuntamientos dándole instrucciones relativas á la documentación que deben presentar los comisionados que han de nombrar para la presentación ante esta Comisión Mixta de los mozos alistados en el actual reemplazo y en los pertenecientes á los años 1909; 1910 y 1911, al juicio de revisiones que ante la vista debe verificarse en los días señalados por el Gobierno del digno cargo de V. E., esperando se servirá disponer su inserción en el B. O. de la provincia. Dios guarde á V. E. muchos años. Palma de Mallorca, 8 Marzo, 1912. El Presidente, Antonio Barceló.

Por jugar á los prohibidos le ha sido impuesta por el señor Gobernador una multa de 20 pesetas á un individuo vecino de Son Servera. Al recibir á los periodistas el señor Gobernador nos manifestó, que le habia visitado una comisión del Ayuntamiento de Lluçmayor, con objeto de entregarle 782'10 pesetas, líquido de lo recaudado en aquella villa á beneficio de los heridos y de las familias de los muertos en la actual campaña de Melilla; inmediatamente dicha autoridad le hizo acompañar á casa de la Sra. de Nouvilas, Tesorera de la Junta Regional de Damas para que hicieran entrega de la mencionada suma. La Guardia civil del puesto de Binisalem da cuenta al señor Gobernador de que en la finca de campo denominada «Can Dameto», se inició un voraz incendio, no pudiéndose salvar más que algunos muebles. En el instante de la catástrofe, se hallaba en casa la inquilina María Borrás y Borrás con tres hijas de corta edad, siendo avisada del incendio por una de ellas. Según se desprende de las diligencias practicadas el hecho fué casual y se cree que comenzó en un montón de leña que habia en la planta baja. En el lugar del suceso se personó el Juez Municipal instruyendo las primeras diligencias. Las pérdidas se calculan en 4200 pesetas. La Guardia civil de Selva da cuenta de haber denunciado al Alcalde de dicha villa á Juan Alba Vallori, Lorenzo Amengual, Mora, Miguel Coll Moranta y Pedro Antonio, por infringir las ordenanzas municipales. El Comisario Regio y Presidente del Consejo Provincial de Fomento de Baleares ha tenido la atención de invitarnos á presenciar el tratamiento de los maraños atacados del Poll Roig por medio de las fumigaciones con el ácido cianhídrico que bajo la dirección de los Ingenieros Agrónomos Sres. Quintañilla y Ballester empezarán hoy á las 11 y seguirá en los tres ó cuatro días siguientes desde la puesta del sol hasta la madrugada en Son Ametler en el Pont de Inca. Ayer tarde en las inmediaciones del Cuartel de Caballería fué arrollado por un auto un muchacho de corta edad llamado Gaspar Pujol,

Recogido prontamente por unos transeuntes fué conducido á la farmacia que D. Víctor Valenzuela tiene establecida en la calle de la Marina, donde fué convenientemente auxiliado por los médicos Sres. Ferrando y Rosselló Gómez. El desgraciado niño sufrió rozaduras en una mano y varias contusiones en el cuerpo. El vapor Miramar llegado ayer mañana procedente de Barcelona fué portador de un coche de 1.º con destino á la Compañía del Ferrocarril Palma-Soller.

El vapor Miramar llegado ayer mañana procedente de Barcelona fué portador de un coche de 1.º con destino á la Compañía del Ferrocarril Palma-Soller. Ayer mañana fondeó en el puerto el vapor sevillano «Báñica» conduciendo un cargamento de pirita para los Señores Ripoll, A. Hermanos dueños de la Fábrica productos químicos establecida en Santa Catalina.

CIUDADES VILLAS Y PUEBLOS. Alondria.—El sábado, primer aniversario del fallecimiento de doña Juliana Echevarría de Rosas, se celebró en nuestra Parroquia, á las once de la mañana, solemne funeral en sufragio de su alma que se vió bastante concurrido por las relaciones que tiene en ésta su hijo el capitán del Regimiento de Inca don José Barbeito; Asistieron los niños de la Escuela Nacional y las niñas del colegio de las Hermanas de la Caridad como testimonio de gratitud al interés del citado capitán en favor de la infancia mientras fué Comandante militar de esta ciudad. En la mañana del mismo día se practicaron por carabineros y agentes de la Arrendataria varios registros domiciliarios, que dieron por resultado la aprehensión de algunos bultos de tabaco de contrabando. Alondria 10 de Marzo de 1912. Mañana concluye en San Felipe Neri el jubileo de Cuarenta Horas dedicadas á nuestras Señoras del Guadalupe. Exposición á las seis á las diez Tercia y Misa mayor, al anochecer Rosario, novena de San José, con sermón por el R. P. Reus, Te Deum y reserva de S. D. M. Corte de María.—A nuestra Sra. de los Remedios en Santa Magdalena; Santos para mañana, Santos Ramiro, Rodrigo y Salomón mártires y Santos Cristina y Patricia.

Islena Marítima. Compañía Mallorquina de Vapores. Con motivo de la visita de Sus Majestades los Reyes de España á Alicante, y de las fiestas invernales, que se han de celebrar en dicha ciudad, desde el día 11 al 19 de los corrientes, esta Compañía ha dispuesto verificar el próximo viaje de itinerario el vapor Miramar. Precio de pasaje ida y vuelta: 1.ª clase, 30 ptas. 2.ª id., 20 id. 3.ª id., y habitio al no 15 id. Cubierta. Palma 11 Marzo 1912.—El Naviero Director, Sebastián Simó.

&lt;

# Información Telegráfica

## La crisis total

### Canalejas á Palacio

(Madrid 12-110 m.)

A las tres de la tarde de ayer marchó á Palacio el señor Canalejas al objeto de hacer entrega á don Alfonso de la dimisión presentada por todo el Gobierno.

Seguidamente entró en la Cámara regia y manifestó al Rey, que la retirada del señor Gasset y ciertas discrepancias surgidas en el modo y forma de apreciar las cuestiones económicas le obligaban á plantear la cuestión de confianza deseando no ser un obstáculo para el ejercicio de la libre prerrogativa regia.

S. M. preguntó al señor Canalejas si creía contar con la mayoría y por consiguiente si estimaba que la crisis era parlamentaria ó no contestándole el Presidente que solo era interior y por consiguiente que en nada afectaba á la organización y funcionamiento de las Cortes; entonces don Alfonso ante tan explícitas manifestaciones le ratificó sus poderes encomendándole la formación de nuevo Gabinete.

Al hacerle el encargo hizo constar don Alfonso que en los cambios de Gobierno, debiese tener en cuenta, como materia de fundamento, la situación parlamentaria de los gobiernos y la confianza demostrada por el Parlamento al jefe.

Al mismo tiempo le encargó que activase la reorganización del nuevo gabinete conviniendo en que para las diez de la mañana de hoy juraría el nuevo gobierno.

### Conferencias

Seguidamente de recibir el señor Canalejas la ratificación de poderes marchó á su domicilio conferenciando con los Sres. Montero Ríos y Conde de Romanones con quienes cambió impresiones respecto á la extensión que debía darse á la crisis y á su solución.

## Vida parlamentaria

M. 12-215 m.

### SENADO

A las 3:45 comenzó en el Senado la sesión ocupando la Presidencia el señor López Muñoz.

Leída el acta; un Secretario procedió á la lectura de la comunicación que dirigía el Gobierno á la Cámara anunciando la dimisión del gabinete y como consecuencia se suspendían las sesiones, lo que así se hizo retirándose el Presidente y comenzando los comentarios.

### CONGRESO

A las cuatro de la tarde los timbres llamaron á sesión y ocupando el sillón presidencial el señor Conde de Romanones dió comienzo la sesión leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada.

El señor Soriano pidió la palabra, no concediéndosela el Presidente el cual ordenó que se leyera una comunicación recibida del planteamiento de la crisis, así se hizo. Al terminar su lectura insistió el señor Soriano en su petición pero el señor Presidente no le consintió hablar y anunció al Congreso que habiéndose planteado la crisis procedía la suspensión de las sesiones.

Los Diputados se retiraron en medio de las protestas del señor Soriano que daba fuertes gritos protestando de la actitud del Conde de Romanones.

### Cambiando impresiones

El señor Canalejas de regreso de Palacio conferenció con el señor Navarro Reverter á quien ofreció la cartera de Hacienda, que fué aceptada.

Después visitó al señor Moret, conferenciando ambos extensamente. Desde luego se advirtió que los elementos del señor Moret tendrían preponderancia en el nuevo Ministerio.

El Sr. Moret dijo á sus amigos que había ofrecido al Sr. Canalejas su apoyo incondicional y el de los suyos, indicando desde luego que el Sr. Alba sería Ministro.

El Sr. Canalejas invitó la tarde conferenciando con los personajes de su partido.

A las siete y media regresó á su domicilio donde le esperaban sus amigos y numerosos periodistas.

El Sr. Canalejas les anunció que todavía no había formado la lista de

los nuevos Ministros esperando para hacerlo conferenciando de nuevo con los Sres. Moret y Montero Ríos.

Creo, añadió que antes de las once de la noche estará todo resuelto. Además, sigue diciendo el presidente, quiero hablar antes con el señor Gimeno que regresa esta noche.

Añadió que hoy jurará el nuevo ministerio y enseguida celebrarán consejo presididos por S. M. el Rey. Y después celebraremos otro consejo para ponernos de acuerdo.

Quiénes formarán ministerio. Pueden dar Vds. por seguros añadió el presidente, que el Sr. García Prieto sigue en Estado, en Gobernación el Sr. Barroso, en Guerra Luque y en Marina Pidal.

También nos confirmó el presidente que de Hacienda se encarga el señor Navarro Reverter, de Instrucción el Sr. Alba y la de Fomento la ofreció á Urzaiz, que no aceptó.

## Varias noticias

### Por vender más barato

En la plaza de los Mostenses se amotinaron varios pescaderos contra uno de sus compañeros que vendía el pescado más barato que ellos, queriendo impedir que el mentado individuo tomara parte en la subasta de puestos.

Los guardias impidieron que los amotinados llegaran á mayores, haciendo que cada mocheño marchara á su olivo.

### Los comisionados franco-españoles.

Se han reunido los diplomáticos que componen la comisión franco-española que entiende en los asuntos de Marruecos, ocupándose de la creación de un Banco Marroquí.

Hoy volverán á reunirse y verificarán una excursión á la histórica Toledo.

### Cobian á Cádiz

Dentro de varios días marchará á Cádiz para reponerse de la gran dolencia que ha puesto en peligro su vida, el ex-ministro de Hacienda y gobernador del Banco de España señor Cobian.

### Atropello

En la puerta del Sol un automóvil que iba á muy alta velocidad, ha atropellado á una señorita llamada Manuela García, causándole graves erosiones en las piernas.

El chauffeur ha sido detenido.

### Huelga en Puertollano

Los obreros vagoneros de la mina Concepción se han declarado en huelga, por haberseles rebajado el precio de los jornales de arrastre.

Si no se atiende la justa petición de los mineros pararán todos los de las demas minas de Puertollano, declarándose en huelga unos 600 obreros.

Se ha telegrafado al gobernador de Córdoba para que intervenga en el conflicto.

### Ciclón en Valencia

Se ha desarrollado en Valencia un furioso temporal de viento y lluvia, como hace tiempo no se había visto en esta.

### Huelga aplazada

Los tipógrafos han aplazado por ahora la huelga que tenían proyectada, creyéndose que se llegará á un acuerdo entre patronos y obreros.

### Diligencia á un precipicio

Dicen de Oviedo que una de las diligencias que van desde Cangas de Onís á dicha capital voló en el camino, cayendo á un precipicio.

Ha resultado muerto uno de los viajeros, y nueve heridos graves, uno de ellos agonizante.

El coche ha quedado en el fondo del barranco completamente destruido.

Se constituyó el juzgado para comenzar las oportunas actuaciones.

### Horroso crimen

En el barrio de Elorrieta, del pueblo de Deusto, (Bilbao) ha ocurrido el siguiente horroso crimen.

Volvían de apadrinar un bautizo los esposos Antonio Alonso é Isidora Carrillo, y en el acto habían empinado de lo fino.

Por el camino la Isidora pidió á su marido le diera el dinero que le había sobrado, á lo que este se negó y cuando llegaron á su casa se lo arrebató.

Enfurecido el marido cojió un hacha y se arrojó sobre su esposa golpeándola brutalmente.

A los gritos de la Isidora, acudió una mujer, huésped del citado matrimonio, llamada Guadalupe Aramburo.

Al verla el criminal la persiguió, refugiándose ella en su habitación, cuya puerta fué derribada á hachazos por el criminal y ya una vez en ella, le exigió la entrega de todo el dinero que Guadalupe poseía, derribándola á hachazos, y creyendo muerta á las dos mujeres, se dió á la fuga, siendo detenido por una pareja de la benemérita que tuvo que protegerle contra la furia del pueblo que se amotinó, intentando lyncharle.

El estado de las mujeres es grave, sobre todo el de Guadalupe, á la que se desconfía de salvar.

En toda la comarca ha producido el suceso gran consternación por lo insólito y brutal.

## Lotería Nacional

Lista tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de ayer.

### Premios mayores

Primer premio, de 250.000 ptas. Ha correspondido al número 16.432

despachado en Constantina. Segundo premio, de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 18.151

despachado en Zaragoza. Tercer premio de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 12.191

despachado en Madrid. Premiadados con 3.000 ptas.

Por aproximación al primer premio, los números 16.431 y 16.433. Premiadados con 2.500 ptas.

Por aproximación al segundo premio, los números 18.150 y 18.152. Premiadados con 2.120 ptas.

Por aproximación al tercer premio, los números 12.190 y 12.192. Premiadados con 6.000 ptas.

7.898, 14.676, 9.045, 17.218, 11.924, 13.575, 16.466, 2.650, 1.084, 10.608, 16.895, 2.268, 609, 9.322, 572, 13.492, 401 y 7.221.

## Ultimas noticias

### Regreso de Jimeno

Madrid 12-5 m. Procedente de Barcelona llegó en el expreso el señor Jimeno, Ministro dimisionario de Instrucción Pública.

Desde la estación marchó á su casa á saludar á su familia y seguidamente á visitar al señor Canalejas, quien le había telegrafado dándole cuenta de la dimisión presentada por todo el gabinete. La entrevista entre ambos fué cordialísima y testimonio de afecto y de estima.

El señor Jimeno reiteró incondicionalmente su adhesión al señor Canalejas, haciendo, durante el curso de su entrevista, grandes protestas de amistad.

El señor Canalejas agradeció sinceramente tales manifestaciones, mostrándose sumamente complacido de tales pruebas de afecto.

### Mas conferencias

A última hora de la noche celebraron extensa conferencia los señores Montero Ríos y Moret con el señor Canalejas. Ambos le significaron su incondicional apoyo y el de sus amigos, mostrándose conformes en que debía continuar en el poder el partido liberal para el cumplimiento de su misión.

Tanto el señor Montero Ríos como el señor Moret, le indicaron que podía disponer de sus amigos como mejor estimara conveniente, pues contaba en absoluto con su apoyo incondicional para seguir gobernando.

El señor Canalejas agradeció sinceramente tales manifestaciones.

### Mas entrevistas

Después de recibir la visita de los señores Moret y Montero Ríos, el señor Canalejas mandó llamar á don Angel Urzaiz quien no tardó en acudir al domicilio del Presidente.

El señor Canalejas expuso la situación clara y concreta de la política española y como resultado de su entrevista le ofreció la cartera de Fomento, deseando que formara en el nuevo gabinete para desde el banco azul trabajar en pro del partido.

El señor Urzaiz estimó tal mereced pero declinó el honor que se le dispensaba, rogando al señor Canalejas que prescindiera de su concurso en las actuales circunstancias.

### Ultimando el gabinete

Terminadas las consultas que estimaba debía realizar el señor Canale-

jas antes de proceder á la designación de personas, se encerró en su despacho y procedió á la formación del nuevo Ministerio.

La lista quedó ultimada de la manera siguiente: Presidencia.—Canalejas. Estado.—García Prieto. Gracia y Justicia.—Arias de Miranda.

Hacienda.—Navarro Reverter. Gobernación.—Barroso.

Guerra.—Luque. Marina.—Pidal.

Instrucción Pública.—Santiago Alba.

Fomento.—Villanueva.

Quedan cuatro Ministros del anterior gabinete y entran cuatro nuevos.

El nuevo Gobierno jurará hoy á las once de la mañana con el ceremonial de costumbre.

### Canalejas á Palacio

Terminada la lista de los nuevos Ministros el señor Canalejas, estuvo en Palacio sometiendo á la sanción de S. M. el Rey. Este la aprobó y de acuerdo con el Monarca se convino en que los nuevos Ministros jurarían hoy.

### Dimisiones

Como resultado de la crisis han presentado la dimisión de sus cargos el Director General de Obras Públicas señor Armiñan y el Subsecretario de Gracia y Justicia señor Montero Villegas.

Anunciase la presentación de otras importantes dimisiones.

### Habla Navarro Reverter

Ante un grupo de amigos el señor Navarro Reverter habló de sus planes para lo porvenir y de lo que estima debe ser criterio del Gobierno en la solución de los asuntos pendientes.

Ha mostrado deseos de que se retiren de las Cortes los actuales Presupuestos, al objeto de preparar la labor futura que debe realizar el Gobierno para ganar las simpatías del país.

### Urzaiz en Palacio

El señor Urzaiz después de abandonar el domicilio del señor Canalejas estuvo en Palacio llamado por don Alfonso.

Ante el Monarca justificó las razones alegadas para no encargarse del Ministerio de Fomento no consiguiendo don Alfonso convencerle de que debía desistir de su criterio personal para sumarse á la obra política del Gobierno.

### Cuasi Consejo

Ultimada la lista de los nuevos Ministros el señor Canalejas llamó á su domicilio cambiando impresiones con todos ellos respecto á la política á seguir para lo futuro. Asistieron todos menos el señor Alba.

La entrevista con el señor Navarro Reverter se prolongó durando una hora y cuarto.

Hablaron ambos de la situación de la Hacienda de los Presupuestos y de los proyectos económicos para lo porvenir.

A la salida conversó con los periodistas manifestando que había aceptado la cartera por estimar necesario que debían darse medios al señor Canalejas para que el Gobierno no resultara, en sus manos carga pesada.

Desmintió las afirmaciones de algunos periódicos de que sea deplorable la situación de la Hacienda pública, antes al contrario estimaba que era próspera y que auguraba días de bienestar para el país.

Estuvo el señor Navarro Reverter sumamente explícito y manifestó que trabajaría con empeño para hacer unos Presupuestos que responderían á las necesidades de la Nación.

### Dimisiones

Se cree que todos los Directores Generales y altos funcionarios de los Ministerios presentarán las dimisiones de sus cargos, sobre todo aquellos que llevan en sus puestos más de dos años, pues estiman el señor Canalejas y los Ministros que hay necesidad de dar entrada á nuevos elementos que se han distinguido laborando en las Cortes en defensa de la gestión del Gobierno.

## Extranjero

### Los ferroviarios

Telegrafian de Londres que los ferroviarios se han sublevado contra la junta directiva de su sociedad por negarse ésta á declarar la huelga simpatizando con los mineros.

Los jefes sindicalistas han excitado á los ferroviarios que acordaron celebrar un mitin para pedir á la directiva que declare el paro general para todos los afiliados.

La junta directiva de la sociedad de ferroviarios ha publicado un manifiesto prohibiendo el mitin en nombre de la disciplina obrera.

Las compañías de navegación experimentan grandes pérdidas por la falta de carbón. Hoy ó mañana se suspenderán los servicios marítimos en las costas de Escocia.

En los arsenales de Clyde están parados 50.000 obreros.

### Probable arreglo

El probable que las negociaciones parr llegar á una solución se reanuden hoy existiendo la impresión de que en la semana próxima se llegará á un acuerdo.

Otro telegrama de Londres comunica que en Nest-Calter la empresa Tarbar, propietaria de varias fábricas y minis, contrató á algunos obreros no asociados para trabajar en ellas.

Al enterarse de esto los huelguistas se dirigieron en varios grupos á las mismas donde se había reanudado el trabajo.

Unos 200 de ellos bajaron á las galerías, rompieron las lámparas de seguridad y las herramientas y sacaron fuera á los obreros que trabajaban propinándoles á todos ellos soberanas palizas.

Otros grupos de huelguistas saquearon los almacenes de la citada empresa é incendiaron el pabellón de máquinas.

Cuando llegó la policía dicho pabellón estaba ya completamente destruido.

### Crece la agitación

Dicen de Londres que por momentos crece la agitación entre los obreros teniendo serios disturbios.

La policía ha tomado grandes precauciones, para evitar atropellos.

### Cunde la huelga

Un despacho recibido de Berlín comunica que se tiene por inminente la huelga en Westfalia.

Caso de confirmarse estos rumores se declararán en huelga 200.000 mineros alemanes.

Este mismo telegrama añade, que también amenazan declararse en huelga los mineros de Andover, los cuales piden el salario mínimo de cien marcos.

Por lo que respecta á Francia hay que hacer constar que aumenta la efervescencia en la cuenca hullera del Norte.

### Español detenido

Atenas.—El orientalista español señor Ximenez, director de una revista de Constantinopla, fué detenido en una calle de Pera y conducido á las oficinas de policía, donde fué maltratado. La legación de España intervino, intentando averiguar las causas de la detención de Ximenez. Se le contestó que éste había sido encarcelado por el comité Unión y Progreso, negándose á decirle las causas de la detención.

Ximenez ha sido trasladado hoy á Atenas.

### La guerra italo-turca

Circula el rumor de que los italianos han bombardeado á Esmirna.

Considérase infundado el rumor de que los italianos tienen bloqueada á Esmirna y han bombardeado á Mitilena.

### Los daneses en el Polo Sud

El Daily Chronicle publica un despacho de Hobart en el que el explorador Amundsen refiere como llegó al Polo Sur el 14 de Diciembre último, permaneciendo allí, hasta el 17 en que emprendió el regreso después de haber dejado plantado el pabellón danés.

### Los mineros ingleses

Londres.—Aun cuando la situación se agrava por la falta de combustible que deja sin trabajo á un número enorme de obreros, se espera que el conflicto quedará arreglado dentro de la próxima semana, de tal modo

que los propietarios del Midland se disponen á vender el carbón que les queda, aprovechando el alza actual.

Los de Escocia se muestran menos optimistas.

(POR CORREO)

## De Barcelona

### En memoria de Clavé

Anteanoche tuvo lugar en la Sociedad coral «Euterpe» la velada necrológica literario musical, organizada con motivo del 38 aniversario del fallecimiento del inmortal maestro José A. Clavé.

El salón estaba adornado con sencillez y buen gusto, figurando en el festero el estandarte de la sociedad y el busto de Clavé.

El programa ejecutado que lo formaban composiciones de Clavé, Escriu (M.), Sadurni y Rafart, así como varias poesías alusivas al acto, fué objeto de muchos aplausos por parte de la numerosa y selecta concurrencia que llenaba por completo el salón.

### Banquete

Celebróse anoche en la Maison Dorée el banquete íntimo dedicado por la Junta organizadora del próximo Congreso y Exposición de Higiene Escolar, al comisario regio de la Exposición señor conde de Lavern.

Asistieron á dicho acto, además del homenajeado, el gobernador civil, el alcalde y el delegado regio de Instrucción pública Sr. Batllés.

Se pronunciaron brindis por la prosperidad del citado próximo Congreso.

### Estrenos de circunstancias

Estrenaron anoche en el Teatro Español un melodrama de circunstancias, rotulado «Terésita ó el secuestro de una niña». No podemos hablar de la obra ni de su desempeño por la premura del tiempo. Bástenos decir que á pesar de la buena voluntad de todos, no logró interesar al público que avido de emociones fuertes acudió á dicho coliseo.

—La Compañía que actúa en Apolo estrenó anoche el drama «La niña secuestrada», basado en los misterios de que viene ocupándose estos días toda la prensa local.

El público que llenaba casi dicho coliseo acogió la obra con bastante frialdad, especialmente los últimos actos. Con seguridad esperaba el castigo de la culpable y como éste no apareció, creyóse, el soberano, defraudado.

## VALORES PUBLICOS

### Cotización Oficial del día 10 de Marzo

Oficial del día 10-16.

|                             |        |
|-----------------------------|--------|
| 4 por 100 interior contado. | 85'25  |
| 5 por 100 amortizable.      | 100'90 |
| Banco de España.            | 449'50 |
| Tabacos.                    | 281'00 |
| Francos.                    | 107'75 |
| Libras.                     | 00'00  |

### Barcelona (Bolsa) día 10-16.

|                                |        |
|--------------------------------|--------|
| 4 por 100 interior fin de mes. | 85'30  |
| Id. próximo.                   | 00'00  |
| 5 por 100 amortizable.         | 100'85 |
| Norte.                         | 96'95  |
| Alicantes.                     | 94'90  |
| Orenses.                       | 20'90  |
| Coloniales.                    | 63'95  |
| Francos.                       | 107'70 |
| Exterior de Paris.             | 95'80  |
| Renta Francesa.                | 94'87  |

### Barcelona (Bolsin) día 10-18.

|                            |       |
|----------------------------|-------|
| 4 por interior fin de mes. | 85'21 |
| Id. próximo.               | 00'00 |
| 5 por 100 amortizable.     | 00'00 |
| Nortes.                    | 96'90 |
| Alicantes.                 | 94'85 |
| Orenses.                   | 00'00 |
| Coloniales.                | 64'05 |
| Francos.                   | 00'00 |
| Exterior de Paris.         | 00'00 |
| Renta Francesa.            | 09'00 |

## La Tuberculosis

es curable con el método del

—DR. C. GROUS—

Director del Sanatorio Antituberculoso de

(Caldetas.) BARCELONA

Especialista en las Enfermedades del pecho y Nerviosas.

Consultas en el Grand Hotel todo el día

## Grandes Almacenes S. JOSÉ

Últimos días de baratura

Telas blancas.—Géneros negros

Mercería, Chales Manillas, Adornos

Sastrería Camisea. —PRECIO FIJO

SECCION DE ANUNCIOS

Pianos "CHASSAIGNE," - - Máquinas "PFAFF"

Antigua casa BANQUÉ de J. BALAGUER

Colón-34-Palma de Mallorca

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Agencia Internacional de Transportes Marítimos y Terrestres

Bartelomé Mulet Berga

Siete Esquinas, 9.-PALMA DE MALLORCA

Servicio combinado de domicilio a domicilio para Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, Alcoy, Mahon, Ibiza, Málaga, Cádiz, Almería, Sevilla, Cartagena, Huelva, Granada, Ceuta, Tánger, Melilla, París, Marsella, Argel, Cerbere y Port-Bou.

Casa enfiardadora y Consignatario en Barcelona: P. Buxó Labori. - Paseo Colón, 7.

Finca rústica. Se vende una en Pollensa, de extensión de una carterada y 19 dehesas, situada muy cerca del Puente Romano.

Informarán: Centro de Anuncios.

A los pintores empapeladores. Se venden periódicos usados a precios económicos.

A los fabricantes de tejidos. Se venden un urtidor y otros objetos propios para industria, todo a precio ventajoso.

Informes: Centro de Anuncios.

La Cantábrica

Asociación de Seguros Mútuos

Domicilio Social - MADRID - Almirante, 10

LLOID ITALIANO

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS

Y DIRECTOS ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

Próximas salidas

LUISIANA 26 Marzo. Indiana 10 Mayo. PRINCESA MAFALDA 4 Abril. PRINCESA MAFALDA 23 Mayo. CORDOVA 24 Mayo. Cordova 26 Mayo.

con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17 (esquina Pelaires). - Palma.

Fábrica de Anisados y Licores

Damián Garau Tomás

LLUCHMAYOR (MALLORCA)

Exigid en todas partes el anís marca acreditada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Palo Quina Garau

analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma: Droguería de José Miró, Colón 22



Navegacione generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

P. UMBERTO 7 Marzo. SAVOIA 10 Marzo. BRASILE 21 Marzo. ARGENTINA 24 Marzo. REGINA-ELENA 11 Abril. ITALIA 16 Abril.

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse a los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne). - PALMA

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. - Ida y vuelta en un mismo día. - Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor. - Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento. - Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

LA REGION

DIARIO

PALMA DE MALLORCA

SUSCRIPCIÓN

Baleares 1.00 ptas. al mes. España 1.25. Extranjero 2.25.

Número suelto, cinco céntimos de peseta.

El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por el mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. - Fídense en todos los buenos establecimientos.

Fabricante: Pedro J. Esbarranch

Santo Cristo, 4. - PALMA

LLOID SABAUDO

El día 27 de Marzo saldrá de Barcelona, directo para BUENOS AIRES el nuevo vapor de 14 000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase. - Tres puentes de paseo. - Jardín de invierno. - Telegrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS Tercera clase

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con m.sa.

COCINA ESPAÑOLA

El día 18 de Abril saldrá para igual destino, el vapor

PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.ª

CORSETERIA "LA CATALANA,"

Cuesta de Brossa, 12. - Palma

ELEGANCIA - HIGIENE - ECONOMIA

Variado y extenso surtido en Corsés, últimas creaciones de la Moda Parisién, a precios reducidos.

Especialidad en la confección de Corsés a medida, Rectos, Imperio, Directorio, Corsés higiénicos para señoras en estado interesante y Fajas ventrales.

Corsés-faja

CON SOSTENEDORES, ÚLTIMO MODELO DE PARÍS

Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

CORSETERIA CATALANA

BROSSA, 12

Los afamados Corsés de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre sin causar molestias.

NOTA. - Previo aviso se pasa a domicilio a tomar medidas y a probar Corsés.



LINEA PINILLOS

Viaje extraordinario y directo

para

Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el día 6 Marzo el magnífico vapor

CADIZ

Admite carga y pasaje para dichos pntes.

Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C.ª S. en C., San Juan, 20. - PALMA.

IMPRENTA DE LA REGION - Montenegro, 8

LA REGION Suscripción - UNA peseta al mes